

Fecha: 21-09-2023
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Biobío: permisos de edificación en 2023 presentan la cifra más baja desde 1992

Pág.: 15
 Cm2: 877,6
 VPE: \$ 1.054.921

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

Economía & Negocios

178

mil metros cuadrados se aprobaron en 1992.

Aníbal Torres Durán
contacto@diarioconcepcion.cl

De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), este 2023, la Región del Biobío presenta la cifra más baja de permisos de edificación destinados a viviendas desde 1992.

En específico, en el acumulado del año en curso, se han aprobado 215 mil metros cuadrados para la construcción en la zona, la cantidad más baja en 31 años, cuando en ese momento, sólo se aprobaron 178 mil m².

En esa línea, existe preocupación en el mundo de la construcción debido a que, según sostienen, existe el riesgo de perder 10 mil puestos de trabajo en el rubro de la construcción del Biobío, dada la falta de inversiones en vivienda y el retraso de proyectos de infraestructura.

Es por eso por lo que han sostenido reuniones con autoridades de Gobierno y representantes de trabajadores con el objetivo de analizar el actual escenario, presentarles las propuestas que el gremio local ha diseñado para reactivar el sector, y fijar una agenda de trabajo en conjunto.

Reacciones

“No queremos que estos puestos de empleo que se están perdiendo se transformen en informales, porque finalmente las personas igual encontrarán un trabajo, pero sin contrato y sin seguridad social. Por tanto, necesitamos que se mantengan en las empresas constructoras de la región y que se desarrolle proyecto. Si seguimos en coordinación, evidentemente vamos a poder avanzar en eso”, dijo Juan Ignacio Lathrop, vicepresidente de la Cámara Chilena de la Construcción Concepción (CChC).

El seremi de Hacienda, Sebastián Rivera, quien también es parte de la instancia colaborativa, hizo énfasis en la agenda pro inversión y el proyecto de Ley de Modernización del Estado, que el Gobierno impulsa en el Congreso y que entre varias medidas busca crear una ventanilla única para la tramitación de los permisos sectoriales.

“La idea es acortar los plazos respecto a los proyectos de inversión que tanto impacto tienen, sin bajar el estándar de la normativa socioambiental. Creemos que esto puede contribuir al reimpulso económico pronosticado por el Banco Central para el 2024. La idea es generar este impulso, apoyarlo y estructurarlo. El compromiso es seguir dialogando y enviar las propuestas a nivel central”, señaló el

DE ACUERDO A DATOS DEL INE

Biobío: permisos de edificación en 2023 presentan la cifra más baja desde 1992

Se han aprobado 215 mil metros cuadrados en lo que va de este año. “La idea es acortar los plazos respecto a los proyectos de inversión que tanto impacto tienen, sin bajar el estándar de la normativa socioambiental”, sostienen desde el Gobierno.



seremi.

A su vez, su par de Economía, Fomento y Turismo, Javier Sepúlveda, indicó que otras de las iniciativas que el Ejecutivo ingresará próximamente al Congreso es el proyecto de ley que crea un Sistema Nacional de Financiamiento para el Desarrollo. La iniciativa tiene el ob-

jetivo de rediseñar la institucionalidad de fomento productivo del país, y con ello el sector de la construcción, fortaleciendo las capacidades de las instituciones existentes, mejorando la coordinación multinivel, y creando un Banco Nacional de Desarrollo.

“Esto va a dinamizar la econo-

mía a través de la creación de proyectos de inversión que van a demandar de las empresas constructoras, generando más empleo y dinamismo en la economía local”, sostuvo Sepúlveda.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl